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AUTORIZACIÓN 

 

Con el fin de garantizar sus derechos, es pertinente mencionarle que esta entrevista se 

realiza con fines educativos: investigación/tesis. Por virtud de esta autorización, se 

entiende que la entrevista realizada se podrá incluir exclusivamente en la obra mencionada, 

a fin de poder reproducirla, editarla, distribuirla, exhibirla y comunicarla en el país y en el 

extranjero por medios impresos, electrónicos, Cd Rom o Internet, siempre y cuando esté 

circunscrito a la obra realizada. 

 

 

PROCESO DEL SUJETO ENTREVISTADO 

- Menciona usted que la profesión elegida fue….. Cómo fue su decisión para elegir 

la profesión? (Influyeron padres, amigos, conocidos, medios, gustos, campo de 

salida laboral). 

Bueno, influyó que tengo un amigo que estudió relaciones internacionales y me comentó al 

respecto y me apasioné, cuando fui a las universidades me gustó muchísimo que se tratará de 

política y demás. Y como en la parte de negocios que era como el primer enfoque que yo 

pretendía para estudiar, pues,  fue como más de influencia como de mi mamá más que todo 

y de que escuchará como muy buenas opiniones al respecto de la carrera. 
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- Usted trabajo mientras se encontraba estudiando? (Lo hizo por gusto, por 

necesidad, por adquirir experiencia laboral). 

No, nunca he trabajado mientras he estoy estudiando. 

 

- A lo largo de su carrera se preocupó por cómo iba a conseguir empleo? 

He, bueno sí. Me ha preocupado, aunque pues en realidad no he hecho como por comenzar 

ahorita tener experiencia laboral. Me ha preocupado porque hay mucha competencia pues en 

el mercado laboral. 

 

- En el momento de elegir la universidad y la carrera, se le informó la salida al 

mercado laboral que tiene su profesión? 

No, la verdad no. 

 

- La universidad por medio de oficinas ayuda a sus estudiantes/egresados a 

conseguir empleo? 

Que yo tenga conocimiento al respecto, no. La universidad no ayuda. 

 

- Qué cree que va a pasar cuando se gradué? Cuál es su principal interés al 

graduarse? (Seguir estudiando, viajar, conseguir empleo). 

Pues me gustaría seguir estudiando, pero pues creo que una de mis preocupaciones más 

grande para cuando me gradué va a ser como ya lo dije pues el campo laboral, porque hay 

mucha competencia, no solo en mi universidad, sino, en todas las universidades de Bogotá y 

pues eso me preocupa. 

 

- (Si se encuentra laborando) ¿Cuál es el tipo de contrato que usted tiene? 

No labora. 

 



- ¿Cómo ha sido su proceso desde que salió del colegio a la fecha con su profesión? 

(Empatía con la carrera, disgustos académicos, su experiencia de transición de 

vida estudiantil a vida laboral). 

Bueno, pues creo que fue un cambio positivo. Pues, no tanto en la parte de los números, pues 

porque en realidad desde el colegio he tenido cierta dificultad para ellos. Pues pero de resto 

de cosas, la trascendencia del colegio a la universidad pues no ha sido tan difícil. Con la 

carrera la verdad me ha gustado muchísimo desde que empecé a estudiar y estoy feliz con mi 

decisión. 

 

- ¿Cómo se imagina el proceso luego de salir como profesional? (Si ya se encuentra 

laborando, está interesado en buscar otras oportunidades) (Búsqueda fácil de 

trabajo, ayuda con conocidos de familiares, ayuda por medio de amigos y 

conocidos). 

Bueno, pues creo que, para mi va a ser un poco difícil porque no tengo experiencia laboral, 

cuando vaya a conseguir  o solicitar algún empleo pues me lo van a negar por lo mismo. Y 

espero seguir como estudiando para poder  tener como un mejor perfil y poder ser como 

contratada y demás. 

Pues, he mirado que hay posibilidades de buscar empleos vía internet, pero hay salarios bajos, 

debido a que no tengo un cartón ahorita o pues que no tengo tampoco experiencia, entonces 

pues los salarios son bajos y pues no creo que nadie que con un salario menor al mínimo o el 

mínimo, pues seguir avanzando en su vida estudiantil o laboral. 

 

- Está pensando en buscar empleo? ¿Dónde buscaría?  

En estos momentos, pues si he buscado empleos, pues en estos momentos estoy buscando 

ideas para empleos vacacionales, que sería más como call centers y demás. Y pues referente 

a mi carrera la verdad, no he buscado o no estoy pensando en buscar empleo en este instante. 

 

 

- (Si se encuentra laborando) Usted cree que su salario obedece a las tablas de 

clasificación laboral? Qué piensa de eso? (Obtiene todas las prestaciones legales 

por ley: Pensión, salud, cesantías). 

No laboral. 

 



- Usted cree que las ofertas laborales en Bogotá son adecuadas para los recién 

egresados? (Fácil acceso, buenos salarios, buenas oportunidades). 

Eh, creo que no, creo que no hay un fácil acceso a muchos puestos, creo que tampoco hay 

buenos salarios y tampoco le brindan tantas oportunidades a los recién egresados como se 

esperaba. Creo que las oportunidades que brindan en Bogotá son con salarios realmente 

mínimos y pues brindan bajas condiciones a quiénes estén aspirando estos empleos. En 

realidad creo que no, no son tan buenas ofertas laborales y ofertas laborales. 

 

LAS POLÍTICAS Y LAS LEYES DE EMPLEO PARA JÓVENES 

 

- Usted conoce las políticas públicas diseñadas para el empleo de jóvenes en Colombia. 

(Si las conoce, qué conoce?) (Por qué no las conoce, desinterés). 

No, la verdad no las conozco. 

- Por qué no las conoce? Por desinterés?   

Sí, es más que todo por desinterés, creo que nunca he investigado al respecto y pues no he 

demostrado interés para saber cosas de estas. 

 

- Sabe algo sobre la  ley 1429 de 2010? (Si - Qué conoce? ¿Cuál es su opinión frente 

a la ley?) (No-contexto sobre la ley y preguntar qué opina). 

No la verdad no tengo idea. 

Fragmento: Ley Por la cual se expide la Ley de Formalización y Generación de 

Empleo. Tiene por objeto la formalización y la generación de empleo, con el fin 

de generar incentivos a la formalización en las etapas iniciales de la creación de 

empresas; de tal manera que aumenten los beneficios y disminuyan los costos de 

formalizarse. 

 

- Qué opina? 

Bueno, si hablamos que es una ley de primer empleo, pues por lo que me cuenta es una ley 

atractiva, pero, pues también hay que ver quiénes son, pues las personas que quieren crear 

empresas que es como el objetivo de esta ley, porque creo que no todo el mundo se encuentra 

en la condición económica en estos instantes como para crear una empresa y pues aumentar 

los beneficios que tiene y pues disminuir los costos de toda esta. 



- ¿Qué entiende por formalización en el campo del empleo? 

Pues creo que es como llegar a un empleo que todo el mundo quisiera que es como un empleo 

digno, que le permita a uno tener salud, una pensión, tener cesantías. 

 

- ¿Qué entiende por primer empleo?  

-  

Bueno, que entiendo por primer empleo, creo que es como el primer empleo que todo el 

mundo… que se tiene con respecto a lo anterior con todas las prestaciones que puede 

tener una empresa, pero pues también creo que es el más difícil de conseguir pues 

respecto hay que muchas restricciones como lo es no tener experiencia anterior en algún 

otro empleo. 

 

- Si sabemos que la constitución establece el trabajo digno como un derecho, usted 

cree que esto se refleja en las políticas o en las leyes? 

No, creo que no. Creo que todas las políticas y las leyes que hay en estos momentos son para 

favorecer a las empresas, favorecer a la economía, favorecer al Estado, pero no van enfocadas 

a luchar o favorecer a los trabajadores, a los humanos. 

 

- Ustedes como perciben la equidad laboral desde su experiencia? (Existen 

diferencias por edad, género, grupo étnico).  

 

Sí, creo que sí. Bajo mi experiencia, creo que por edad sí, porque se cree que las personas de 

edad joven tienen menos experiencia, que las personas de edad adulta. Por género también, 

porque se ha demostrado que los hombres ganan muchísimo más y aparte de esto, se cree que 

tienen una fuerza corporal mucho más grande que las mujeres y por eso, en trabajos pesados 

son mucho más requeridos. Y por grupo étnico, claro. Hay que tener en cuenta que hay 

personas que son racistas y excluyen o no cuentan con estas personas, también se puede ver 

que personas de LGBTI, personas con tatuajes, personas con enfermedades como VIH, son 

personas que en muchas ocasiones no contratan por sus condiciones. 

 

 

- ¿Cómo interpreta usted que una ley llamada primer empleo, hable más de 

emprendimiento empresarial?  



 

Creo que no hay una conexión entre ambas porque el primer empleo debería estar enfocado 

a ayudar a las personas que  recién salen de la universidad a tener un empleo digno y que 

pues cumplan con las solicitudes que desean para un empleo. En cambio el emprendimiento 

empresarial, pues hay que tener en cuenta que estamos en un país de tercer mundo y que no 

todas las personas están en el mismo estrato social o en el mismo estrato económico y no 

todos pueden salir de la universidad a formar una empresa o a crearla y demás, se puede tener 

la idea, pero de ahí a tener el dinero para llevarla a cabo, pues es muy complicado, por lo 

tanto creo que no tiene coherencia y me parece indignante.  

 

 

Vale, muchísimas gracias. 

 

No, gracias a ti. 

 


